
 
  
  
 
     
 
 
 
 
 

新潟 RC ６月第 ３例会 (2023.6.20) （Zoom 例会併催） №３４６３ 

 

(1) ロータリーーソング「我等の生業」      

ピアノ演奏 

(2) 石川 治壱会長挨拶 

いよいよ本年度の最終昼例会となりました。ここまで毎週

ザックリとした日本庭園の歴史の話を聞いていただきまし

て大変ありがとうございました。 

私自身自分の生業の一部であり、家業としての仕事につい

ての勉強が出来、またそれを新潟ロータリークラブのメン

バーの皆さんと共有できたのは、私自身のたのしい時間で

した。 

つたない話にお付き合いいただき感謝です。 

本日ですけれども、プログラムの内容が大変立て込んでい

ますので会長挨拶としての日本庭園の話はしません、その

かわりではありませんが、会員スピーチでまたお庭のお話

を致しますのでお楽しみにしていてください。これにて本

日の会長挨拶は終わりにします。 

 

(3) ゲストの紹介 

・テレビ新潟放送網 代表取締役社長就任予定  

正力源一郎 さん 

 

・一般財団法人未来応援奨学金にいがた 

理事長土田雅穂さん 

土田氏へ青少年育成基金寄付目録贈呈 

 

・新潟天使園園長 尾口加奈子さん 

新潟天使園園長 青少年育成基金寄付目録贈呈 

 

 

 

(4) 現・次ガバナー補佐御挨拶 

・森田順一ガバナー補佐（新潟南 RC）御挨拶 

・田村修次年度ガバナー補佐（新潟西 RC）御挨拶 

 

(5) 退会ご挨拶（会長よりバナー贈呈） 

・日高商事㈱会長 高橋康隆君 

・ 丸運建設㈱相談役 小田等君 

・ ㈱テレビ新潟放送網代表取締役社長 小山章司君 

・ ㈱ドコモＣS新潟支店支店長 久保田敦紀君 

・ ㈱第四北越銀行常務取締役 田中孝佳君 

 

(6) 坂井賢一親睦委員長よりチャリティーゴルフコ

ンペ報告 

６月１８日 紫雲 GCにて開催致しました。 

優勝 佐藤邦栄君、準優勝 河西弘太郎君       

３位 江越誠君 ４位 桒原美樹君 ５位 深澤康志君 

 

佐藤 邦栄君より優勝の御挨拶 

シャンクのおかげで優勝でき、優勝カップに名前を刻む

ことができました。歴代最多優勝は、高橋康隆さんの６

回、次に小飯田澄雄さんの５回、小山楯夫さんの４回、

小田等さんは３回です。７月２３日（日）の新潟 RCゴ

ルフコンペ、優勝を狙って奮ってご参加ください。過去

の優勝スコアは、グロス９５～１０８です。表彰式兼納

涼会をグランドホテルのビアガーデンで開催しますの

で、納涼会だけでも、夕涼みがてらご参加ください」 

以上、よろしくお願いいたします。 

 2022-23 年度 
国際ロータリー会長 
ジニファー・ジョンズ 

 
2022～23 年度 

新潟ロータリークラブ会長 
 

石川 治壱  

 



(7) 各種ご寄付の発表 

ロータリー財団寄付発表(本多 晃委員長) 

6/18 ﾁｬﾘﾃｨｰｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ参加者一同 

小田 等君 本間  彊君 

本多 晃君 高杉直希君 

米山奨学会寄付発表（ 田中孝佳委員長) 

6/18 ﾁｬﾘﾃｨｰｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ参加者一同 

小田 等君 織戸  潔君 

石橋 正利君  

青少年育成基金寄付発表(小林 建委員長) 

6/18 ﾁｬﾘﾃｨｰｺﾞﾙﾌｺﾝﾍﾟ参加者一同 

小田 等君 石川 治壱君 

高橋 秀松君 小木 將綱君 

  

(8) ニコニコボックス紹介（南雲俊介副委員長） 

・髙橋 秀樹君 森田 AG，田村 AGエレクトをお迎えし

てニコニコいたします。 

・本間  彊君 石川年度で地区大会実行委員会の幹事

と会長の二足のわらじを履いて頂き大変お世話になり

感謝にたえません。ありがとうございました。そして、

お疲れさまでした。 

・小田 等君 本日をもちまして退会いたします。皆様

のご厚情に感謝申し上げニコニコします。 

・小山 章司君 １年間という大変短い間でしたがお世

話になり、ありがとうございました。後任の正力を何卒

よろしくお願い致します。 

・田中 孝佳君 誕生日御祝ありがとうございました。

還暦を迎えて良き思い出となりました。また、本日をも

って退会させて頂きます。大変お世話になりました。 

・久保田敦紀君 ３年間お世話になり本当にありがとう

ございました。新潟は第二の故郷です。また、アルビレ

ックスの試合や酒の陣で戻ってきますので、その時は宜

しくお願いします。ありがとうございました！ 

・江越誠君 先日のチャリティーゴルフコンペでメンバ

ーとハンディに恵まれて３位入賞でウオショク様の美

味しいお肉を頂戴しました。ありがとうございました。

若槻さんのスーパーショットも見られてとても楽しい

時間を過ごせましたことに感謝してニコニコします。 

・深澤 康志君 佐藤 邦栄さん チャリティーコンペ

優勝おめでとうございます。同伴できて光栄です。来週

は７クラブ対抗です。みなさん、がんばりましょう。 

・安藤 栄寿君 先週、新潟地震のあった６月１６日に、

ここイタリア軒さんの協力で勝楽寺こども園が津波を

想定した避難訓練をさせて頂きました。個人的には宿泊

やレストラン等でお世話になっていますが地域に安心

まで提供して下さりニコニコです。子供達も訓練の帰り

に「ここで食事がしたい」とニコニコでした。 

(9) 会員スピーチ 石川 治壱会長 

私の庭の話の続きと言いますか、私が思っている夢物語

のはなしです。 

これを考え始めたのは 2020年の 1月ぐらいのことでし

た。 

私どもの園芸の見本市を毎年この時期に行っていまし

た。その際に毎回ガーデンの講師をお招きしお話をお客

様と聞くのが恒例となっておりました。そして 2020年

1月末の展示会の講師にお呼びしたのが GARDENER - 

詠 -の平工詠子さんです。 

 東京農業大学 農学部を卒業され横浜の企業にてガー

デンデザイン・施工・管理に従事し、2007年 - 2011

年 渡英。イギリスのガーデンデザインを学んだ後、現

地企業にてガーデナーとして勤務。イギリス式のガーデ

ンメンテナンスの経験を積みました。そして帰国後、横

浜を拠点に GARDENER -詠-を立ち上げ独立されました。 

「オランダ国際園芸博覧会フロリアード」派遣（2012

年 3-10月）にて現地・ヨーロッパのガーデン・ランド

スケープの傾向や流通の調査を行い、この時に「環境に

配慮し、自然体でありながら人の目にも魅力的な植栽地

づくり」の傾向が現代の日本の都会に必要な事がらと捉

え、帰国後「ナチュラリスティックな植栽」として取り

入れた植栽デザイン・メンテナンスや管理の指導、ヨー

ロッパ・アメリカ等での現代の緑化傾向の現地視察を続

け、実践に至るための講演・指導などの活動を各地で行

っています。 

ナチュラリスティックガーデンって言葉を本日覚えて

いってほしいのです、先日見附に行ってきましたがそこ

にあるイングリッシュガーデンとはちょっと違う考え

方の庭園です。 

平工詠子さんは各地でナチュラリスティックな庭園を

手がけていて。東京都 町田市 グランベリーパーク『ナ

チュラリスティックガーデン』や東京都 有明 シンボ

ルプロムナード公園内 花の広場 『ナチュラリスティ

ックガーデン』 神奈川県 横浜市 山下公園 『多年草

花壇』『球根ミックス花壇』 神奈川県 横浜市 新港中

央広場（プロジェクトコーディネート植栽管理監修）な

どが代表的な仕事です。 



平工詠子さんのとの出会いは、ある映画の上演会がきっ

かけでした。その映画はオランダの 

ピィト・アゥドルフ氏のドキュメンタリー映画で FIVE 

SEASONSという映画です。 

この映画の上映会の前に平工詠子さんの講演会があっ

て平工詠子さんもこの庭園の考え方に共感し、そしてそ

のナチュラリスティックガーデンの実践をどのように

取り組んだか、のお話を聞いた後この映画を見ました。 

この映画現在も YouTubeで見る事が出来ますので是非

見ていただきたいとおもいます。 

ではその映画の予告を見ていただきたいと思います 

https://www.youtube.com/watch?v=b3sbuH0Qz0g 

平工詠子さんにも多大な影響を与えたピィト・アゥドル

フ氏は、それぞれの風土に根ざす植物や宿根草を使った

自然主義の植栽手法で知られる、世界的に著名なガーデ

ンデザイナーです。 

世界中で様々なプロジェクトを手掛け、ニューヨークの

高架廃線跡を再開発した空中庭園「ハイライン」、18世

紀の農場をアート施設として改装した英国の「ハウザー

＆ワース・サマセット」などが有名です。 

一般的なガーデンには観賞のピーク時があるのに対し、

ピィト・アゥドルフ氏のガーデンは一年を通して楽しむ

ことができます。それは単に花の美しさの組み合わせで

魅せるものではなく、葉色や種をつけた穂の形、質感な

ど、総合的な視点から組み合わされているから。「最盛

期を過ぎて、枯れていく姿までも美しい」という彼は、

美しいシードヘッド（頭状花）を持つ植物を効果的に使

うことで定評があります。 

立ち枯れた姿が素敵な植物をいくつも配して、四季を通

じて興味深い庭をつくり上げました。 

朽ちる姿に美を見いだす視点は、日本人の侘び・寂を愛

でる精神にも通じています。 

そんなアゥドルフ氏のガーデンデザインスタイルは、世

界中の園芸家や造園家の今までの庭に対する認識に大

きな変革をもたらしました。 

この映画は、新潟でも私たちの手で自主上映会を 2020

年の 2月に行う事が出来ました。あれから 3年、新型コ

ロナウイルスの影響で現在は展示会もやっていません

が、この時のあのこのような庭園へのあこがれは止まら

ないのです。 

映画にも出てきますがシカゴの立体駐車場の跡地、そし

てニューヨークのハイラインの庭園は人工物であった

鉄道の高架の廃墟が庭園になり荒れた市民心を癒し犯

罪も減っていったそうです。 

ぜひこの映画を見ていただきピィト・アゥドルフの庭園

の魅力を皆さんと共有できればとおもいます。週報に

URLを載せておきますので是非家の大画面のテレビで

見てください。 

もう少し時間があるのでそのさわりだけ見てください。 

https://www.youtube.com/watch?v=DYpJbXYo57A&list=

WL&index=35&t=217s 

私の夢はこの新潟市にできれば平工詠子と一緒に、この

ような風に揺れるナチュラルテックガーデンを作りた

いのです。 

ナチュラリスティックガーデンが出来れば将来にわた

り、新潟市民の宝となるのではないでしょうか？？？ 

ピィト・アゥドルフさんのような庭屋になりたいと妄想

が止まらない私の夢物語でした。 

 

(10) ６月２０日の例会参加率 

 

 

 

 

Zoom参加 ７名 

 

 

 

次回例会は６月２７日 納会夜例会 

於 イタリア軒 

１７：００登録 １７：３０開会 

 

 

 

新潟ロータリークラブホームページアドレス 

http://www.niigatarc.jp/ 

会員数 算定対象者 出席者 参加率 

８６ ８４ ７２ ８５．７１ 

http://www.niigatarc.jp/

